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Ata da 5ª sessão ordinária da 3ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 07 (sete) dias do mês de 

março do ano de 2023 (dois mil e vinte e três), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada 

a 5ª sessão ordinária da 3ª sessão legislativa da 18ª legislatura, presidida pelo Vereador Odair José 

Sanson Junior, secretariada pelos Vereadores Gilberto Rogalski, 1º Secretário, e Lucas dos Santos, 

2º Secretário, e presentes os Vereadores Egon Krambeck, Joslei Sequineli, Jovane Sebastião Ferreira 

(Vane), Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki (Vaguinho). Havendo 

número legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, abriu a sessão e 

convidou todos a acompanharem a execução do Hino à Palmeira. Solicitou ao senhor 2º Secretário 

que procedesse a leitura da ata da sessão anterior, que foi colocada em discussão e aprovada por 

unanimidade. Solicitou ao senhor 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual 

constou o seguinte: do Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, Sergio Luis Belich: Ofício nº 

91/2023, encaminhando resposta ao Requerimento nº 2/2023 do vereador Marcel Pietralla; Ofício nº 

094/2023, encaminhando base de cálculo do limite da despesa do Poder Legislativo Municipal para 

elaboração da LDO/2024; Ofício nº 95/2023, encaminhando resposta ao Requerimento nº 121/2022 

dos vereadores Marcel Pietralla e Vaguinho; Ofício nº 96/2023, encaminhando resposta à Indicação 

nº 17/2023 do vereador Vane; Ofício nº 97/2023, encaminhando resposta à Indicação nº 16/2023 do 

vereador Lucas dos Santos; Ofício nº 98/2023, encaminhando resposta à Indicação nº 15/2023 do 

vereador Vane; Ofício nº 106/2023, encaminhando resposta ao Ofício nº 004/2023 da Comissão de 

Fiscalização; Ofício nº 99/2023, requerendo a retirada do Projeto de Lei nº 5994/2023 tendo em 

vista a necessidade de estudos complementares para sua instituição; Ofício nº 100/2023, 

encaminhando o Substitutivo ao Projeto de Lei nº 6027/2023; Ofício nº 101/2023, encaminhando o 

Substitutivo ao Projeto de Lei nº 6026/2023; Ofício nº 102/2023, encaminhando o Projeto de Lei 

6028/2023; Ofício nº 103/2023, encaminhando os projetos de Lei nºs 6029 ao 6033/2023; Ofício nº 

104/2023, encaminhando o Projeto de Lei nº 6034/2023; Ofício nº 105/2023, encaminhando o 

Projeto de Lei 6035. Do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa Idosa foi recebido o Ofício nº 

05/2023, anexando ofício encaminhado ao Poder Executivo fazendo referências ao projeto de Lei nº 

5994. Das comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e de Urbanismo e Obras 

Públicas, Requerimento nº 8/2023, requerendo ouvido o plenário, prazo de 30 (trinta) dias para 

melhores estudos e emissão de parecer aos Projetos de Lei nºs 6026/2023 (Autoriza o Poder 

Executivo a proceder à concessão de direito real de uso resolúvel de imóvel urbano, localizado no 

distrito industrial de Palmeira) e 6027/2023 (Autoriza o Poder Executivo a proceder à concessão de 

direito real de uso resolúvel de imóvel urbano, localizado no distrito industrial de Palmeira). Do 

vereador Gilberto Rogalski, Requerimento nº 9/2023, para que seja encaminhado ao expediente ao 

DER, solicitando reparos necessários na cabeceira da ponte do rio Forquilha na PR-151, e operação 

tapa buracos desde a entrada da cidade até o viaduto da BR-277. Do vereador Vaguinho, 

Requerimento nº 10/2023, para que seja encaminhado expediente ao Prefeito Municipal, solicitando 

o envio a esse vereador de informações de quais exames sanguíneos laboratoriais são realizados pela 

Prefeitura Municipal e qual os valores desses. Dos vereadores Vaguinho e Marcel Pietralla, 

Requerimento nº 11/2023, para que seja encaminhado expediente ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 

solicitando o envio a esses vereadores de cópia do contrato celebrado deste município com o 

Hospital Santa Casa, para prestações de serviços do pronto Atendimento Municipal. Da comissão de 

Fiscalização, Indicação nº 18/2023, indicando ao Poder Legislativo o arquivamento dos Relatórios 

do Departamento Financeiro nºs 002, 004 e 005/2023. Do vereador Vane, Indicação nº 19/2023, 

indicando à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano a instalação de iluminação pública na 

rotatória do viaduto da BR-277, acesso a Colônia Francesa. Do vereador Vane, Indicação nº 

20/2023, indicando à Secretaria de Meio Ambiente, Cultura, Turismo e Comunicação, que seja 

realizada roçada e limpeza ao redor do campo e da associação de moradores do bairro Regina 

Vitória. Do vereador Gilberto Rogalski, Indicação nº 21/2023, indicando a Secretaria de 

Desenvolvimento Rural a realização de patrolamento e cascalhamento onde se fizer necessário nas 

estradas das localidades de Guarauninha e Turvo. Do vereador Joslei Sequineli, Indicação nº 

22/2023, indicando ao Exmo. Sr. Prefeito, que veja da possibilidade da construção de jazigo/gavetas 

comunitárias nos cemitérios do interior do município, exclusivo para a população que não possui 

terrenos ou túmulos cadastrados. Das Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, e 
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de Urbanismo e Obras Públicas, Emenda Aditiva nº 01 ao Projeto de Lei 6024/2023. Dos vereadores 

Marcel Pietralla e Vaguinho, Projeto de Lei nº 6036/2023 que Autoriza o município a estender o 

atendimento da Farmácia Especializada para distribuir os medicamentos na Unidade de Pronto 

Atendimento Central durante o tempo integral de funcionamento da UPA. Da comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação pareceres aos projetos de lei nºs 6020, 6021, 6022, 

6023, 6024 e 6025/2023. Da comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, pareceres 

aos projetos de lei nºs 6020, 6021, 6022 e 6023/2023. Da comissão de Educação, Cultura, Bem Estar 

Social e Meio Ambiente, pareceres aos projetos de lei nºs 6023 e 6025/2023. Da comissão de 

Urbanismo e Obras Públicas, parecer ao projeto de lei nº 6024/2023. Concluída a leitura da matéria 

do expediente, o senhor Presidente solicitou ao senhor 1º Secretário que procedesse a verificação 

dos Vereadores presentes e dos inscritos para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os 

Vereadores, e inscritos os vereadores Lucas dos Santos (Agradecimento) e Vaguinho (Onde estão as 

pedras). O Vereador Lucas dos Santos no uso da palavra, iniciou dizendo que foi ouvido em sessões 

anteriores sobre a lixo que estão jogando indevidamente em frente ao Parque de Exposições 

Francisco Rutcoski. Disse que na sexta-feira dia 24 de fevereiro, acompanhou a coleta do lixo 

orgânico no local, e que em contato com a secretaria de meio ambiente na segunda-feira através do 

secretário Rodrigo, o mesmo o repassou que estavam já com um plano de ação, não somente para 

esta área, mas sim para a frente do prédio onde hoje são as instalações da Pitangueira (próximo ao 

ginásio de esportes). Que a ação continuará com a coleta do lixo orgânico 5x pode semana, coleta do 

lixo reciclável passará de 2x para 5x por semana, instalação de placa, instalação de novas caixas 

para deposito de lixo e também câmera para abrir denuncia a quem está fazem mau uso do local. 

Disse que marcaram uma reunião para falarem sobre o plano de ação, que acompanhou por vídeos e 

fotos o esforço de toda equipe do dpt de meio ambiente que incansavelmente foram até a frente do 

parque fazer a limpeza, que no local além de ser encontrado lixo reciclável, lixo orgânico, lixo que é 

jogado lá sem estar em embalagem e além disso, guarda-roupa velho, pneu, frascos de agrotóxicos 

entre outros materiais que são descartados indevidamente no local. Disse que na quarta-feira dia 01 

de março as 11h da manhã foi terminado a limpeza em frente ao Parque de Exposições, e que as 

15:08h após reunião que participou na prefeitura, foi até o local e já tinha lixo jogado sem 

embalagem espalhados no local, que pediram apoio da população para que registrem e denunciem 

quem suja nossa cidade, na maioria das vezes nós cidadão somos o maior culpado e não a equipe das 

coletas, devemos nos policiar mais em separar o lixo, coloca-los em embalagem, pois a equipe faz a 

coleta do lixo devidamente embalado.  Continuou destacando as melhorias feitas no setor de meio 

ambiente que a anos não eram feitas: Aquisição de roçadeiras, sopradores e motosserras novas 

(stihl), para auxiliar na limpeza; Aquisição de um caminhão toco 4x2 que custou R$390.000,00 em 

2022, que auxilia e muito na Secretaria, hoje temos 10 funcionários que realizam roçada e podas, e 

05 funcionários que efetuam a varrição das vias urbanas e praças, e que para que esse trabalho seja 

realizado de forma satisfatória, esses funcionários necessitam se deslocar por diversos bairros da 

cidade para realizar a limpeza urbana, e que não há dúvidas dos benefícios trazidos pelo trabalho 

realizado pelos funcionários responsáveis pela limpeza e manutenção dos espaços públicos do 

Município, pois além de deixar a paisagem mais agradável ainda contribuem diretamente com a 

qualidade de vida dos munícipes, visto que a limpeza urbana previne o surgimento de criadouros de 

animais peçonhentos e outros animais que possam trazer doenças a população, e que neste ponto 

disse querer destacar que existe o setor de endemias, e que o mesmo recebe inúmeras fotos de 

vizinhos de lotes e terrenos, até de moradias contendo lixo, resíduos que podem causar danos a 

saúde dos próprios moradores e também de seus vizinhos, pedindo para que as pessoas denunciem 

mesmo, liguem no setor de endemias, peçam para o setor que vá até o local para verificarem a 

situação, pois todos tem que agir juntos, todos os vereadores, apontar onde está errado e ao mesmo 

tempo sentar com as equipes da gestão e pelo menos tentar ajudar e achar soluções para os 

problemas, que mesma coisa acontece em nossas casas, que temos que instruir nossos familiares, 

nossos conhecidos para limparem seus terrenos, separarem o lixo, muitas vezes é mais fácil apontar 

para a falha do outro antes de olhar para seu próprio umbigo. Também disse que foi adquirida uma 

van, custo de R$191.890,00, em 2021, e que o veículo ofereceu um meio de transporte seguro para 

os funcionários, lembrando que lá atras os colaboradores do meio ambiente eram transportados em 

cima da caçamba do caminhão, sem o mínimo de conforto, correndo risco de cair encima de 

equipamentos de trabalho, correndo o risco com fiação elétrica dos postes, e que hoje eles tem 

conforto e segurança melhorando a qualidade de trabalho e qualidade de vida destes profissionais. 
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Disse que em 2021 iniciou-se a primeira edição do projeto “é da nossa natureza zelar pelo futuro de 

Palmeira" que tem como responsáveis pela sua execução os setores da secretaria do meio ambiente e 

educação, cujo objetivo principal é realizar ações ambientais nas escolas buscando sempre educar e 

conscientizar as crianças sobre a importância de preservar o meio ambiente, e que no ano de 2021 

alcançaram em média 1.300 crianças da rede pública municipal (projeto piloto), e em 2022 

alcançou-se todas as crianças, com os apoios dos patrocinadores. Relatou que em 2023 a ideia está 

firme e pretende ser ainda maior, que este Projeto, o mesmo está acompanhando de perto na 

organização inclusive doando do seu aumento de salário uma quantidade em brindes para 

ganhadores da campanha. Disse que o departamento de meio ambiente realiza outras campanhas 

como a coleta de lixo eletrônico, papa pilhas, limpeza dos rios, distribuição de arvores no dia da 

arvore e dia do meio ambiente, plantio de arvores nas escolas e também em locais públicos. 

Finalizando o mesmo agradeceu a toda equipe do meio ambiente pelo esforço depositado nos 

trabalhos diários do setor, citanmdo os nomes de Alberto Orneski, Adão Ferreira, Edineu Ianoski, 

Doini Viante,  Luciano Paula dos Santos, Luiz Cocheva, Jonacir Mochenski, Adir Cocheva, Roseli 

Ferreira, Jessica Aparecida Mora, Neldi Margraf, Cassiane Ferreira, Pedro Nepomoceno, Mario de 

Matos, Sandro Iasiaki, João Hartmann, Amanda, Erica Mayer, Caio Pacher, Bruna Costa e Rodrigo 

Aniskievcz. O vereador Vaguinho no uso da palavra, disse que na semana que passou rolou 

comentário nas redes sociais que não adianta vereador gargantear e não ter ação. Disse que o 

vereador deve ter respeito ao seu eleitor, comparecendo frequentemente nas sessões, sendo isso o 

mínimo que devem fazer. Disse que se inscreveu para o tema onde estão as pedras, e na sequência 

trouxe números e dados extraídos de respostas a requerimento recebido da prefeitura, de onde 

estariam a quantidade expressivas de pedras. Relatou empenhos com pedreira e suas detonações, 

relatando quantidade de pedras detonadas e britadas. Questionou onde foram parar essas pedras, 

sendo que existem relatos na rede social de pessoas com dificuldades com as estradas. Disse que 

somente de pedras compradas o município desembolsou um milhão e meio de reais em 2021. Disse 

que esse é lugar de gargantear mesmo e trazer números que as pessoas precisam saber. Relatou que 

na semana que passou rolou vídeo na rede social de pessoa atolada num buraco que foram patrolar, e 

que somente naquele buraco uma viagem de pedra resolveria. Encerrando deixou novamente a 

pergunta: onde foi colocado as pedras, porque na estrada não está. Não havendo mais inscritos, 

seguiu-se à ordem do dia, com a presença de todos os senhores Vereadores. Em discussão e votação 

única, em separado, foram aprovados por unanimidade o requerimento 8/2023, e a emenda aditiva 

01 ao projeto de Lei 6024/2023; em 2ª discussão e votação, em separados, foram aprovados por 

unanimidade os projetos de lei 6017, 6018, e por maioria o projeto de lei 6019/2023; em 1ª 

discussão e votação, em separados, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 6020, 6021, 

6022, 6023, e 6025/2023, sendo que o 6024/2023 foi aprovado por maioria. Em discussão do projeto 

6024/2023, o vereador Marcel Pietralla disse querer pegar gancho nas palavras do vereador 

Vaguinho, questionando cadê as pedras? Disse ser esse projeto legal, que o seu parecer perante a 

contabilidade e perante a Dra. Anna foi favorável nas comissões, mas disse querer deixar expresso 

um pouco da sua revolta referente a esse projeto que é doação de pedras. Disse ser um projeto legal, 

mas totalmente imoral, sendo um tapa na cara da população do interior, daquelas pessoas que estão 

sofrendo por não conseguirem escoar a safra, não conseguem sair de casa, dizendo ficar triste em 

falar isso, pois enquanto estão doando pedra tem ônibus tombado na valeta. Disse que o faceebok 

demonstra total insatisfação do povo do interior que apostou todas as fichas nessa atual gestão. Disse 

que pesquisou pouco mais sobre esse projeto, dizendo ser doação de pedras, 80 metros cúbicos de 

pedra britada, que poderia estar nos encalhadores, mas está sendo doado para empresa Guineto 

Sanson Ltda, disse respeitar o interesse mas é um descaso, e como vereador não pode aceitar. Disse 

ainda estar sendo procurado pelo povo do interior, pela falta de pedra, porque não passa a patrola, e 

que não é por estar chovendo uma semana a fio, é pela falta de manutenção mesmo. Disse que 

pesquisou na receita federal os proprietários da empresa, e que um dos representantes é o vereador 

Odair que representa o povo do interior. Disse ao presidente para que pense com carinho, pois não é 

hora de doar pedra, que as mesmas tem que ser colocadas nas estradas. Encerrando sua fala, e 

conforme o artigo 40, requereu o adiamento da discussão, e como não citou o prazo, foi indagado 

pelo presidente, e complementou dizendo por 30 dias. O presidente colocou em votação esse 

requerimento, sendo que o mesmo foi rejeitado pela maioria dos presentes. Encerrando a Ordem do 

dia, o Sr. Presidente encaminhou à comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação os 

substitutivos aos projetos de lei nºs 6026 e 6027/2023 e os projetos de lei 6028 ao 6036/2023, à 
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comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 6029 ao 6035/2023, à 

comissão de Educação, Cultura, Bem Estar Social e Meio Ambiente o projeto de lei 6035 e 

6036/2023, e à comissão de Urbanismo e Obras Públicas os substitutivos aos projetos de lei nºs 6026 

e 6027/2023, e o projeto de lei 6028/2023 para análises e emissão de pareceres. Inscrito em 

explicação pessoal, o vereador Egon Krambeck com o assunto boas notícias. Iniciando a fala disse 

ser emissário de boas notícias, sendo que alguns gostam de más notícias, porém o mesmo traz boas 

notícias. Mencionou que a prefeitura acabou de receber duas novas retroescavadeiras, uma por 

emenda parlamentar da ex-deputada federal Aline, e outra do Senador Flávio Arns, agradecendo os 

que ajudam o município. Mencionou também que recurso repassado da câmara para a prefeitura 

para aquisição das máquinas, justamente para atender pessoas do interior, pois tem conhecimento 

das necessidades dos mesmos. Disse que a patrola já está licitada e homologada, a pá carregadeira 

está licitada e em prazo de homologação, e o comboio está sendo licitado. Disse que foi por apoio da 

câmara essas conquistas. Disse ainda deixar duas boas notícias, que a empresa que ganhou para o 

novo sistema de monitoramento por câmeras já está definida, sendo uma reivindicação antiga, 

complementando dizendo não ser o município responsável pela segurança pública, mas que está 

agindo junto com a Polícia Militar e a Secretaria de Segurança Pública, que serão instalados 61 

câmeras de segurança e duas mesas de controle, que isso não irá prender bandido, mas que dará 

possibilidade para a polícia fazer isso. Finalizando, passou a excelente notícia que hoje foi 

informado que a ponte que foi destruída no primeiro de janeiro e que liga dois bairros, já está 

coberta, faltando pequenos detalhes, que a mesma tem previsão de longa data, tendo sido feito 

licitação de obra sem corrupção, e sem desvios, sérios e transparentes, sendo construída três galerias, 

e que a vasão equivale a cinco vezes a área de captação, e que dificilmente haverá novo problema de 

inundação. Finalizou parabenizando o executivo e todos os envolvidos no processo. Inscrito em 

explicação pessoal o Vereador Vane com o assunto Deputada Leandre 50 mil para a APAE. 

Vereador Vane disse também vir com boas notícias, que novamente esse ano a parceria com a 

deputada Leandre, com o compromisso que ambos têm e ela com a cidade de Palmeira, que nesta 

semana receberam oficio da destinação de 50 mil reais para a APAE. Deixou os parabéns à APAE e 

toda equipe, e principalmente aos alunos. Inscrito em explicação pessoal o vereador Lucas dos 

Santos com o assunto agradecimento. Vereador Lucas dos Santos disse querer primeiramente 

parabenizar a Secretaria de Educação e em especial a Secretária Marcia Ristow, pela entrega dos 

3500 kits escolares da rede da educação infantil e os 130 para alunos da APAE, sendo um 

investimento da atual gestão. Também agradeceu a Deputada Aline que vem acompanhando o seu 

trabalho, e com a noticia do recurso da retroescavadeira. Na sequencia o Sr. Presidente informou que 

no dia 09/03/2023 estarão acontecendo nas escolas eleições para escolha dos integrantes do 

parlamento jovem 2023, e que no dia 14/03/2023, às 14 horas neste plenário será realizado o 

segundo turno dessas eleições, pelo qual já solicitou aos senhores vereadores o devido agendamento. 

Comunicou ainda que foi encaminhado para o e-mail dos senhores vereadores a prestação de contas 

da câmara municipal referente ao mês de fevereiro de 2023, e que qualquer dúvida poderá ser 

solucionada com a contabilidade ou secretaria. Não havendo mais nada para ser tratado, o senhor 

Presidente comunicou que a próxima sessão ordinária seria realizada no dia 14/03/2023, no horário 

regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única dos Requerimentos 9 ao 

11/2023, das Indicações 18 a 22/2023, e 2ª discussão e votação dos projetos de lei 6020 ao 

6025/2023. Antes de encerrar a sessão, o Sr. Presidente corrigiu alguns equívocos das falas dos 

vereadores Vaguinho e Marcel Pietralla, e agradeceu a presença e audiência de todos e em nome de 

Deus e pelo povo encerrou a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos 

senhores Presidente e 1º Secretário. 


